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Editorial

TOUT VIENT A
POINT A QUI SAIT
ATTENDRE !

Chers adhérents,
chers amis de I'AIFIC,

Attendre ! Attendre !, et encore ATTENDRE.
Bien m'en a pris. C'est au moment même où je
commençais les premiers mots de cet éditorial
que la nouvelle est arrivée, discrètement cachée
dans une messagerie personnelle que je ne
consulte plus que rarement car elle est celle
d'une société que j'ai dissoute fin 2010.

Est-ce la destinée que ce choix du moment ? En
tout cas, nous avons tous espéré cette nouvelle
de toutes nos forces depuis de nombreux mois,
jusqu'à la limite de la résignation. Le Professeur
FRACHET atravaillé d'arrache-pied face à
l'adversité et les incohérences de nos
administrations et de nos politiciens. Mme
SMADJA en a souffert pendant de longs mois,
mais... tout est bien qui finit bien :

L'IFIC a un nouveau nid !
"'suite P' 2+
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Editorial suite

« La Deauvillaise » de l'hôpital ROTHSCHILD,
dans le 12è-" arrondissement Parisien, que le
Professeur FRACHET avait présentée aux
adhérents lors de l'AG du 9 octobre dernier, est
bien revenue en fin de compte et après d'âpres
péripéties à I'IFIC qui en occupera le rez-de-
chaussée à partir du l"' juillet201I. (L'étage ne
serait pas accessible au public).
Non, tout ne sera pas opérationnel ce jour 1à, loin
de 1à. il faudra encore aménager, arranger et
donner à cet espace toute sa convivialité et son
ergonomie. Mais le plus dur est fait,Ia
Deauvillaise revient bien à I'IFIC.

201 1 restera, dans nos annales, l'année des

changements:

- Résonnances, la re\ue du BUCODES-
SURDIFRANCE (B-S) est devenue avec brio
« 6 millions de Malentendants >>, le nol a vu le
jour en ce joli mois de mai. N'oubliez pas de vous
y abonner si vous ne l'êtes pas déjà.

- Le BUCODES-SURDIFRANCE lui-même a
un nouveau bureau et une nouvelle équipe décidée
à travailler sous la présidence de Richard
DARBERA, lui-même implanté cochléaire et
adhérent de I'AIFIC.

- L'AIFIC est devenue en 2010 la seconde
association du B-S, la progression du nombre
d'adhérents ayant été spectaculaire.

- Au moment où ce bulletin sera distribué,
l'assemblée générale annuelle de I'AIFIC qui se

déroulera contrairement aux anciennes habitudes
le 18 juin 20LT, donnera naissance aussi à un
nouveau Conseil d'Administration, un nouveau
bureau, une nouvelle présidence à quije souhaite
le meilleur dans son nouveau monde.

- Léone et Roger PETIT, nos deux fidèles piliers
des permanences doivent renoncer à tenir leur rôle
pour raisons de santé, je leur souhaite du fond du

cæur les plus complets et prompts rétablissements
et la joie de les retrouver le plus tôt possible dans
l'équipe.

- Et puis, c'est aussi à mon tour de changer de

destin et d'espace. Je vous 1'avais annoncé. Et,
déjà, j'ai pu mesurer les difficultés pour gérer
correctement et pleinement une si belle
Association en étant aussi éloigné de I'AIFIC et
d'AVICENNE. Bien sûr, Internet permet des

miracles, mais cela ne reste qu'une présence
virtuelle. Présence virtuelle que j'ai proposée de

maintenir si le nouveau CA le souhaite.

Je voudrais enfin remercier, tous ceux qui m'ont
aidé à rendre I'AIFIC ce qu'elle est aujourd'hui,
c'est-à-dire u:re association digne, reconnue et
respectée, aimée de ses adhérents et de ses

partenaires. La Présidente Françoise
LANTUEJOUL m'avait confié son beau bébé
dont elle était fière, j'espère pouvoir transmettre à

mes successeurs une adolescente pleine de
promesses.

Tout n'est pas fini, tout commence ou
recommence !

Bonne chance à I'IFIC ! Bonne chance au
BUCODES-SURDIFRANCE ! Bonne chance à

I'AIFIC dans ses nouveaux locaux !

Enfin, bon courage et bonne chance à Monsieur
le Professeur FRACHET et à toute sa

remarquable et chaleureuse équipe du service
implant.

Bonnes vacances à toutes et à tous, et excellente
lecture de ce... 28ème numéro de la
<< Puce à l'Oreille »>

Très cordialement votre,

Alain ALLOUCHE

Ont participé à la rédaction de ce bulletin :

Alain Allouche, Suzy Bazole, Hélène Bergmann, Ginette Chantrel, Sophie Cousin, Jacques Décréau,
Frédérique Granier, Danielle Grimault, Vincent Jaunay, Alain Lorée, Gilles Quagliaro.
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L TEMOIG]YAGES

1. Nicole DEBS

En août 1972, at moment où j'ai accouché, a été
décelée la Maladie de Ménière (vertiges
invalidants). Je venais d'avoir 26 ans.

Je vais retracer brièvement le parcours du
combattant entre l'opération en 1973
(labyrinthectomie gauche), la perte brutale de

l'audition sur 1'oreille droite à 4L ans,la recherche
d'un bon prothésiste, la rencontre avec le
Professeur FRACHET et la mise en place de
f implant en2006,j'avais 60 ans.

L'opération de 1973 a été catastrophique, les
vertiges ont persisté. J'ai perdu toute confiance
dans cet ORL. Ses explications, après cette
intervention, m'ont fait très
peur et m'ont amenée à

consulter à l'hôpital.

Le Professeur qui m'a pris en
charge m'a aidée à « gérer »
mes vertiges, catastrophé que
l'on m'ait opérée, soulignant
que dans mon malheur j'étais
tombée sur un bon élève !

J'ai perdu totalement
1'audition sur l'oreille
gauche (en à peine 3 ans).
Pour les vertiges, à sa

demande, j'ai participé aux
tests d'un nouveau médicament, avaît sa mise sur
le marché. J'étais épuisée mais ai persévéré étant
sa plus jeune Ménière. Trente-cinq ans après je
prends toujours ce médicament, n'osant pas
1'arrêter.
Il a pris sa retraite et son successeur a maintenu le
traitement, me prescrivant en plus des séances de
rééducation de l'équilibre, chaque fois que
nécessaire. Ces séances m'ont été très bénéfiques.
Les vertiges sont devenus plus épisodiques et
moins violents. Il me disait de faire attention à

mon oreille gauche (pas de bruit fort).

Avec une seule oreille on se débrouille mais la
catastrophe est arrivée.

A 41 ans : perte brutale de l'audition sur l'oreille
droite. J'ai été hospitalisée en urgence. Malgré le

traitement mis en place je n'ai rien récupéré. Le
médecin ORL m'a envoyé chez un prothésiste.
Malheureusement je ne suis pas tombée sur le
bon !

Dès ma sortie, je suis retournée à l'hôpital voir le
Professeur qui me suivait. Il m'a ordonné des

séances de caisson: sans résultat.
Les différents appareils auditifs ne me
convenaient pas. Je devenais folle. C'était l'enfer.
J'ai été dirigée vers un autre prothésiste
formidable, qui me suit toujours.

Ce Professeur a également pris sa retraite. Allant
mieux, j'ai consulté un ORL en ville, pour
renouveler mes ordonnances et contrôler

1'audition qui baissait
toujours. Ce médecin m'a
déclaré que j'avais toute
la panoplie pour les
vertiges, et que je finirais
sourde. Bref
on ne pouvait plus rien
faire pour moi. I1 fallait
1'accepter.

J'ai travaillé jusqu'en
1999, avec de plus en
plus de difficultés et de
remises en cause. Je

perdais pied.

En 2005, mon mari a pris sa retraite et nous avons
déménagé. Bien que me pensant prête, ce

bouleversement a réveillé les vertiges, les
acouphènes et j'entendais encore plus mal.
Je suis retournée en séance de rééducation pour
les vertiges et ai consulté le Docteur BLEXMAN.
Après les examens, elle m'aparlé de f implant.
J' étais complètement déboussolée. J' ignorais ce
procédé et avais dans la tête les propos de I'ORL
(vous avezlapanoplie, c'est foutu). Au lieu d'être
joyeuse, je me suis mise à pleurer et pleure encore
sur les années perdues. Je pense à ceux qui sont
catalogués et mal orientés.

J'ai pris rendez-vous avec le Professeur
FRACHET. Ce demier m'a longuement expliqué
f intervention. J'ai rencontré toute l'équipe
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Témoignag€s suite

d'Avicenne et me suis décidée un an après.

J'avais très peur. J'ai eu la chance de rencontrer
une personne déjà implantée, qui me
correspondait bien et répondait à toutes mes
interrogations, elle y répond toujours. Dès que j'ai
pris ma décision je me suis sentie sereine et
apaisée, ayantmis toute ma confiance,tantdans le
Professeur que vis-à-vis de ses collaborateurs. Les
dés étaientjetés.

L'implant a été posé le 14 septembre 2006. J'ai
été très bien soignée et bien entourée. Le
« branchement >> a été réalisé un mois après par le
Docteur PONCET-WALLET. J'entendais mais ne
le croyais pas ! Elle a fait entrer rnon mari. J'ai
trouvé qu'il avait la voix grave. J'étais étonnée de
tout. Le Docteur a regretté de ne pas m'avoir
filmée car c'était une réussite, pour moi bien sûr,
mais pour eux tous. Cela faisait 30 ans que cette
oreille n'entendait plus.

Mme TOFFIN m'a reçue trois ou quatre fois. Elle
a été, elle aussi, formidable. Elle m'a conseillée
sur les exercices à faire moi-même pour
reconnaître les bruits et m'a aidée à trouver une
orthophoniste dans ma région. La vie de tous 1es

jours est également une excellente rééducation,
encore inaintenant. Les conversations avec Mme
PIETRI m'ont beaucoup stimulée.

Mon mari, ma f,rlle, mon gendre,ma famille et
mes amis ont été stupéfaits, mais les plus étonnés
encore ont été mes deux petits fils surpris que
j'entende leurs bêtises.

Je ressens quelquefois de la fatigue, voulant vivre
pratiquement normalement et mettant la barre
haute. J'ai repris des activités (gym, danse de
salon, country, visites guidées, théâtre, concerts,

cinéma). Je galère quelquefois mais suis heureuse

de n'être plus coupée des autres. Je ne fuis plus. Je

n'apprécie cependant toujours pas les grandes

réunions où je me renferme refusant de faire un
effort. I1m'arrive bien évidemment de ne pas tout
entendre, conlme tout le monde, lorsque nous
sommes plusieurs. Je téléphone maintenant sur
f implant !

Beaucoup d'implantés n'entendent plus la
musique. J'aila chance de l'entendre lorsque c'est
en direct, certainement pas parfaitement, mais
c'est déjà pas mal. Le rythme est 1à, la prothèse de

avec les deux.

Non seulement cet implant me permet d'entendre,
mais il m'a redonné confiance.
Je le porte, ainsi que ma prothèse dès que j'ai les
yeux ouverts et ne les quittent que lorsque je
m'endors. Je ne peux vivre sans eux. Le Docteur
PONCET-WALLET m' avait présenté f implant
comme un bijou. Je peux lui dire aujourd'hui que

c'est bien plus.

Ce qui est important pour moi est de ne pas me
sentir seule. Je sais que je peux à tout moment
contacter 1' équipe d'Avicenne par l' intermédiaire
de Maryline, dont je salue la compétence et la
gentillesse. La disponibilité d'IFIC est très
rassurante. J'y vais rarement, étant trop loin, mais
chaque fois 1'accueil et les conseils sont
réconfortants. Les lettres d'informations d'IFIC et
d'AIFIC sont précieuses. Merci.

Je suis une « implantée » confiante dans l'avenir.
Merci aux équipes médicales, chercheurs et
fabricants, mais << merci >> est un piètre mot au

regard de ce qu'ils font.
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Témoignages suite

2. Pascale Pechard

Propos recueillis par Frédérique Granier

Lorsque j'ai rédigé en 2009 mon second livre, « L'autre oreille, I'autre écoute » qu'un certain nornbre des

adhérents de I'AIFIC possèdent maintenant, j'avais rectteilli le téntoignage de mon amie Pascale et elle
nt'avait confié, pour le livre, son expérience de ce ler implant. Ellefête, celle année, les l0 ans d'écoule
avec cette « autre oreille », les I0 ans de retour" à la vie après une plongée dans le monde du silence.

Elle m'avait, également, fait part .des premiers
balbutiements de son 2ème implant posé en avril
2007 pour raisons professionnelles. Le professeur
Frachet souligne d'ailleurs "qu'un implant est

d'abord prévu pour mieux entendre" et Pascale
était fort génée au niveau de son travall dans un
établissement scolaire particulièrement bruyant.

Maintenant, quatre années d'écoute avec ses 2
implants se sont écoulées.

Alors, quel bilan, Pascale?

Qu'en est-il des fameux acouphènes
si puissants de I'oreille droite ?

Sachez qu'illui arrivait d'avoir 4
acouphènes les uns sur les aufoes avec
un caractère si invalidant que sa vie
quotidienn e était intolérable.
A présent, ils sont fortement atténués
quand Pascale enlève son implant
avarfi de se coucher et ne I'empêchent
guère d'aller rejoindre les bras de
Morphée !

De même, au niveau de son travail et
des relations professionnelles, la
compréhension avec les 2 implants a tout changé
par rapporl à l'écoute avec un seul implant !

Par exemple, elle allait chercher une collègue afin
que cette demière l'aide à comprendre les voix
enfantines. Avec l'écoute de ses 2 oreilles
implantées, Pascale entend nettement mieux et fait
très peu répéter les paroles des bambins souvent
difficiles à saisir.
Alors, saluons la performance de Pascale qui,
étant Mamie, doit bien apprécier les bavardages
avec ses petits enfants !

Dans les conversations de 4 ou 5 personnes
parlant à bâtons rompus, Pascale se sent à I'aise et
profite des dialogues échangés en perdant
rarement le fil des discussions. Et si
I'environnement bruyant la dérange, Pascale se

focalise sur la conversation pour mieux participer.
Avec un seul implant, cette aisance n'aurait guère
été possible : donc l'écoute dans le bruit
normalement si assourdissante (le mot n'est pas

trop fort) est supportable pour elle.
C'est 1à, un point important.

Et les loisirs ?

Au cinéma, Pascale arrive à
bien comprendre les films
français et ne va pas dans les
salles dotées de boucle
magnétique.
En écoutant la radio, elle a

plaisir à découwir (mais pas

dans la totalité) les paroles des

chansons de ses auteurs
préférés qu'elle ne pouvait saisir
avec un seul implant.
Et dernièrement, Pascale est
allée à un concert de Yannick
Noah. La salle était comble

avec 7500 personnes pour applaudir le chanteur.
Pascale fut aux anges, elle comprenait les paroles
reprises en choeur par le public.

Quel renouveau!
Pascale ne cesse d'admirer et de remercier le
professeur Frachet et son équipe, y compris la
secrétaire des implants, Maryline, que nous
regretterons.
Pour conclure, Pascale insiste pour nous dire
qu'elle vit presque normalement avec ses 2

implants et les gardant du lever au coucher, elle
ne peut plus, désormais, s'en passer.

FG
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II. LES SPECIALISTES A IVOTRE ECOUTE

Sophie Cousin

Depuis des années, ÿous pouvez, dans cltacun de nos bulletins, faire plus ample connaissance aÿec tous ceux

qui nous aident, dans l'équipe de Monsieur le Professeur Frachet, à vivre notre aventure d'implantés
cochléaires.

Aujourd'hui, nous avons rencontré, pour vous,
Sophie Cousin. Cette jeune orthophoniste a rejoint
1'équipe il y a un peu plus d'un an.

Souriante, de beaux yeux verts qui nous regardent
bien en face. Nous solnmes tout de suite en
confiance.

Sophie Cousin a coflrmencé sa vie
en étant juriste. L'orthophonie ?
Elle connaissait bien sûr, mais
n'y avait jamais pensé ! Par
hasard, un accident survenu à
l'un de ses proches 1'a conduite à

s'intéresser à cette discipline,
1' accidenté devenu aphasique
travaillait avec une orthophoniste
et Sophie Cousin fut captivée par
les progrès réalisés...

Alors, adieu les codes et les
discussions, Sophie Cousin se

présente au concours ouvrant les
portes de la formation
d'orthophoniste à 1a Pitié-
Salpétrière. C'est 1à qu'en 2006,
elle assiste à une conférence où la
parole est donnée à un patient
devenu sourd et porteur d'un
implant cochléaire. C'est une révélation ! Elle
s'enthousiasme pour ce tour de force : une
personne, ayant quasiment perdu l'audition, peut
ainsi retrouver une réelle aisance dans la
communication, uniquement par le truchement de

ce petit appareil, presqu'invisible !

Le patient avait été implanté à l'Hôpital Avicenne.
Sophie Cousin choisit alors d'intégrer le service
pour rédiger un mémoire sur l'Implant Cochléaire
et la Lecture Labiale.

Elle exerce ensuite en libéral, notamment auprès
d'adultes devenus sourds à qui elle propose un
entraînement auditif etlottla lecture labiale. Pour

l'orthophoniste, la lecture labiale est en effet
indispensable avant l'implant pour pallier l'audition
déf,rciente mais également après la réhabilitation,
dans les situations d'écoute difficiles.

Au sein de 1'équipe-implant, Sophie Cousin
participe à f information et au bilan orthophonique
des candidats à f implant, ainsi qu'à la rééducation
et aux évaluations des nouveaux implantés. Elle

adapte ses stratégies de

communication à chacun, selon
l'histoire de sa surdité, ses

possibilités, sa motivation, sa

culture. L'objectif de

1'orthophoniste est d'amener 1e

patient à faire coihcider l'image
auditive qu'il a en mémoire
avec ce qu'il perçoit désormais
avec f implant, à trouver de

nouveaux repères auditifs pour
optimiser sa compréhension,
des situations les plus aisées aux
plus délicates (dans le bruit, au

téléphone. . .) sans jamais
oublier ces données qu'on nous
rappelle souvent : pas un patient
ne réagit cofirme un autre. Une
multitude de facteurs entre en
jeu dans la rapidité de la

récupération et il faut inlassablement expliquer à un
implanté qu'il ne doit pas comparer son cas à celui
de son voisin !

Et l'avenir ? Sophie Cousin participe au projet
NeuroSystec, mené par Monsieur Frachet, qui
devrait permettre de soigner les acouphènes de
patients ayant une oreille profondément sourde (non
implantée), moyenn ant l' inj ection d'un produit
directement dans la cochlée.
Si ce projet aboutit, il y aura des heureux !

professionnelle
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1. LES PROBLEMES DE NOTRE INSTALLATION

ITI. LES ACTIVITES DE L'AIFIC

W-fu
Depuis lafin de I'année 2010, il est question du déménagement du service OM de I'Hôpital Avicennne,
dont nous dépendons, vers I'Hôpital Rothschild, à Paris, dans le l2ème aruondissement.

Plus facile à dire qu'à faire semble-t-il ! Une
délégation de notre CAaété fort aimablement
reçue, avec la présidente de l'association des

implantés de l'Hôpital Beaujon, au mois de

décembre 20l0,parla directrice de I'Hôpital
Rothschild. Une partie toute neuve de cet hôpital
est destinée à abriter un pôle handicap.
Jusqu'alors y sont installés, en rééducation, des
personnes souffrant d'un handicap moteur. La
Directrice a semblée très heureuse de nous
rencontrer car nous allions représenter une partie
des personnes ayant un handicap sensoriel. Au
pas de charge, nous avons visité, un peu
superficiellement malheureusement, ces locaux,
vastes, clairs et... résonnants, mais il nous a été
promis qu'un effort d'adaptation serait fait !

Nous avons r,.u aussi une petite maisonnette, style
villa normande ! réservée, en principe, à I'IFIC.
Nous avons été assez effrayés en constatant tous
les aménagements qui allaient être nécessaires.

Mais l'ambiance était excellente ! Tout paraissait
possible ...
6 mois ont passé et au moment où j'écris ces

lignes, nous n'avons toujours pas de nouvelle !

Ce sont 1es mystères de l'Administration qui
doivent apprendre la patience à ceux qui en

dépendent ! Seule 1a partie chirurgie du service
a été transférée à l'Hôpital Beaujon. 8t... les
consultations, les tests, les réglages et ...notre
association sont toujours à Avicenne.
Notre président, Alain Allouche, qui n'était pas à
Paris lors de notre visite à l'Hôpital Rothschild,
n'a pas ménagé sa peine en écrivant une longue
lettre à la Directrice de I'AP-HP, avec copie au
directeur des politiques médicales et au Directeur
générale de l'Agence Régionale de la Santé, Ile de

France, pour soutenir f installation à l'Hôpital
Rothschild du Centre de Réglage des Implants
Cochléaires (CRIC) qui serait animé par l'équipe
de Avicenne et, à ses cotés, de I'IFIC.
Nous attendons la suite !!!

HB
Et voilà ! Après que ces lignes ont été écrites, une partie de la ... << suite » vient d'arriver avec
la nouvelle officielle de I'installation prochaine de I'IFIC à la << Deauvillaise » cf. page 23

2. LA JOURNEE NATIONALE DE L'AUDITTON
le L0 mars 2011

L'AITIC était présent aux manifestations qui se sont déroulées autour de cette journée, le matin et l'après
midi à I'Hôpital Rothschild, le soir au Théôtre Traversière, dans le 12"*" awondissement.

A L'HÔPITAL ROTIISCHILD :

Le matin : LE STAND
Nous avons pu, dans le hall tout
neuf de cet hôpital, bénéficier
d'un stand, aux côtés de celui
du Bucodes-SurdiFrance.
Toute la documentation dont
nous disposions a recouvert

l'espace qui nous avait été accordé et a retenu le
regard de nombreux visiteurs, avec qui il nous a été
possible de parler longuement de f implant. Sont
venus vers nous des « anciens )) que nous

retrouvons chaque année, mais aussi un certain
nombre de malentendants inconnus, très étonnés de

trouver parmi nous des interlocuteurs avec qui ils
pouvaient échanger sans que les inconvénients de
l'ambiance résonnante des locaux et du bruit
important constitué par les allers et venues des
visiteurs ne constituent un obstacle insurmontable.
Nous nous sommes efforcés de répondre à toutes les
questions et nous avons distribué des plaquettes de

1'association et des bulletins semestriels.
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Nous avons été heureux de reconnaître parmi ceux
qui s'attardaient à notre stand, beaucoup
d'adhérents de I'ARDDS (Association de

Réadaptation et de Défense des Devenus Sourds).
La présidente de cette association, contactée par
nos soins, avait eu la gentillesse de convoquer ses

L'après-midi : CONFERENCE DU PROFESSEUR BRUNO FRACHET -
<< La correction auditive : effïcace et esthétique ? >>

adhérents afin qu'ils fassent
connaissance des futurs locaux
destinés à l'équipe du Professeur
Frachet et surtout pour qu'ils
viennent 1'écouter 1'après midi.

Actuellement, la recherche se penche surtout sur la
surdité de l'oreille moyenne.
11 faut d'abord citer le Lyric . Depuis janvier
2011, ce nouveau dispositif, placé très
profondément dans le conduit auditif exteme, est

mis en place pour 3 mois. Au bout de 3 mois, on
le jette ou on le remplace. C'est une grande
amélioration, car on peut garder cette prothèse
constamment, même sous la douche. Son coût est

de 300€ par mois et elle est remboursée par la
Sécurité Sociale, comme les autres prothèses.

Monsieur Frachet est surtout enthousiasmé
par (( ces bijoux » que sont les IOM (implants de

l'oreille moyenne). Il nous montre sur une diapo,
une prothèse d'oreille moyenne qui amplifie
directement la chaîne des osselets et qui pèse ...25
grammes ! Ce sont des systèmes très sophistiqués,
<< des merveilles technologiques » nous dit-il,
tellement loin de ce fauteuil dont il nous montre
aussi la reproduction. Tout le siège, datant de

1700, était un immense cornet acoustique !

Evidemment !

Les IOM coûtent 12000€ et sont garantis 10 ans.

Et notre implant cochléaire dans tout ça ?

Patience ! 11 faut se rappeler les phases par
lesquelles passe toute nouvelle invention :

1. la recherche
2. l'innovation avec l'évaluation du rapport
bénéfice/risque
3. la routine : tout le monde en profite
I1 a fallu 50 ans à l'Implant Cochléaire pour passer
de la recherche à l'utilisation au quotidien !

HB

Une assistance fournie a pu suivre cette
conférence grâce à une Boucle Magnétique qui
fonctionnait bien et au concours de madame
Emilie Vormès qui s'est attelée à la transcription
écrite projetée. Nous avons souvent souri, grâce
aux reminiscences de ce que fut, autrefois,
1'appareillage destiné aux sourds; mais l'essentiel
de l'exposé fut consacré aux progrès dont
bénéficient les prothèses auditives.

I1 fallait commencer en rappelant l'attitude des
malentendants dans les pays latins, où ils
pratiquent culturellement le déni de 1a surdité, et
méconnaissent de ce fait les prothèses et les
implants. Avec humour, Monsieur Frachet nous a
fait passer la reproduction de la fameuse bande
dessinée où l'on voit Tintin proposer une prothèse
au professeur Tournesol, muni
de son important comet
acoustique << Ce n'est pas pour
moi » dit Toumesol, « je ne suis
pas sourd,juste un peu dur
d'oreille ! »

Et pourtant il est nécessaire de rappeler les défis
de la prothèse auditive, que l'on peut aussi
appliquer à f implant : efficacité et invisibilité,
compréhension dans le bruit pour finir à l'écoute
confortable de 1a musique.
Aujourd'hui pour les prothèses, la grande vogue
est à la miniaturisation. Mais pour calmer
f inquiétude de l'assistance, le Professeur Frachet
a bien insisté sur le fait que la miniaturisation ne
va pas à l'encontre de l'efficacité, car f innovation
apporte une compensation.
Pour les Implants Cochléaires on n'a pas atteint ce
stade de progrès, car l'énergie nécessaire pour
franchir le barrage de la peau est trop importante.
Ceci dit, on peut espérer qu'avec l'accélération du
perfectionnement de la téléphonie (il se vend un
milliard de téléphones portables par an), toutes les
aides auditives vont bénéficier de ces progrès.
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LA SOIREE DE LA JNA (au Théâtre Traversière dans le 12"*n arrondissement)

C'est désormais une tradition, et pour la quatrième année consécutive une soirée
d'information et d'animation musicale était organisée à l'initiative de l'équipe audition
du Laboratoire de la psychologie de la perception (LPP avec le CNRS, I'Université
Paris Descartes et l'école Normale Supérieure) en collaboration avec le service ORL de
I'hôpital Beaujon, l'Atelier de Recherches sur l'Intermédialité et les Arts du Spectacle
(ARIAS) et le Centre de Recherche Cerveau et Cognition (CerCo).
Au programme, 3 conférences grand public en présence de médecins et chercheurs, ont
été suivies d'un concert par l'ltarmonie « La Renaissance )) sous la baguette de son
chef Denis LANCELIN, luïmême ingénieur et chercheur au CNRS.

1.

CONFERENCES

L. <<Les limites de l'appareillaee auditif conventionnel et l'intérêt des dispositifs de réhabilitation
auditives Implantés>>
Par le Professeur Alexis BOZORG-GRAYELI du service ORL de l'hôpital Beaujon.

Le professeur a dressé un tableau à peu près exhaustif de tout ce qui sefait actuellement en matière
d'appareillage auditifs et de dispositifs implantés.

On commence par trouver les @
dont seulement}}oÂ malentendants de France sont
appareillés, alors qu'ils sont 60% en Grande
Bretagne, et80oÂ au Danemark !

On trouve ensuite des p1q]!hàS9§l[ym'pa4i@g§ qui
sont invisibles et qui fonctionnent en perrnanence
pendant une durée moyenne de 4 mois (équivalent
des lentilles de contact jetables).
Des@BAHAqui
nécessitent une chirurgie sous anesthésie partielle
ou totale couvrent les cas de surdité de
transmission (parties osseuses de l'oreille
moyenne). Le boîtier est visible à l'extérieur
derrière l'oreille, mais il existe aussi le même
système << à peau fermée » (implanté sous la peau,
donc invisible).
Des implants de l'oreille moyenne existent dans les
cas de surdité de transmission, perception ou mixte,
avec pose d'implant vibrant sur les osselets,
associés à des processeurs extérieurs ou tout
implantables.
Puis, nous trouvons f implant cochléaire que nous
connaissons bien, et qui s'applique pour les cas de
surdité sévère ou profonde. I1n'y a pas de limite
d'âge pour f implantation et aujourd'hui on
implante des enfants de quelques mois. Il y a
actuellement environ 200.000 implantés dans le
monde. Le Professeur nous dit que 640Â des
implantés utilisent le téléphone !

Ce chiffre me paraît au dessus de la réalité, même si
effictivement de plus en plus, les nouvelles personnes
implantées ont fait de réels progrès dans ce sens (note
de AA).

I1 est envisagé d'abaisser le seuil de perte auditive
à 50170% de perte de compréhension de mots à

65db avec prothèses, pour la pose d'un implant
cochléaire. (La sécurité sociale suivra-t-elle ? AA)
De nouveaux types d'implant dits « hybrides »
permettent de conserver les restes auditifs
lorsqu'ils existent, principalement dans les basses
fréquences. On estime que dans 70Y, des cas les
restes auditifs pourront être préservés. Les
processeurs sont à double technologie.
Cela nécessite une intervention chirurgicale plus
délicate, << moins invasive » de manière à préserver
le plus possible la cochlée de l'agression produite
par f implant et les électrodes.
On expérimente à cette fin des implantations
assistées par ordinateurs, et bientôt la robotisation
permettra d'éliminer totalement ou presque les
risques de traumatismes.

Demière évolution, l'implant guérisseur : dès lors
qu'un traitement médical pourrait soigner la
pathologie, f implant pouffa servir en plus, de fil
conducteur pour acheminer les médicaments qui
traiteraient la maladie à f intérieur même des
organes.

On dit que les connqissances technologiques et
médicales contribuenl à l'évolution rapide des solutions
possibles. Nous avons là un ccts ÿpique de ce qui
pourrait devenir un modèle de progression
exponentielle.
Souhaitons-le pour le bien de tous ceux qui souffient de
ce mal invisible.
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2. <<Les archives d'écoute sonores du théâtre. Exercice d'écoute en aveugle>>

Par Mme Marie-Madeleine MERVANT-ROUX,
Directrice de Recherche à l'Atelier de Recherches sur les intermédialités et les Arts du Spectacle.

Deftthine SEYRIG en 1970 ern'ait de.filn at:ec Delphine SEYRIG

3. << Bien voir pour mieux entendre >>

Par Pascal BARONE, Directeur de Recherche au Centre de Recherche Cerveau et Cognition (CerCo),
Directeur de Recherche Audiologic Expérimental et Clinique (GRAEC).

D'emblée elle rappelle : << On a oublié le sens de

l'audition !>> (merci Madame de le dire ! AA).
En effet toutes les archives sonores, auditives du
théâtre ont été oubliées. Elle nous fait écouter des

bandes sonores plusieurs fois, avec et sans image. Elle
démontre que l'écoute de la bande sonore seule est

implacable par rapport au duo son-image. La qualité,la
sensibilité, tous les critères d'une voiî ressortent
davantage sans l'image. Même les silences prennent
une importance beaucoup plus grande, voire
dramatique sans f image.

Assurant que le cerveau s'adapte par sa plasticité à différents
changements de l'environnement, Pascal BARONE ajoute que
la vision joue un rôle important dans la rééducation des porteurs
d'implant. La parole est par nature « audio-visuelle >>. Par
exemple, avant d'émettre un son, on va ouvrir la bouche d'une
manière ou d'une autre. Ce signale précurseur éveille
immédiatement l'attention de la personne qui écoute. Que fait-
on dans le bruit, même pour des personnes normo-entendantes ?

On regarde ses interlocuteurs.
(c'est si vrai que Renoir ne s'était pas trompé dans son tableau « Bal du
moulin de la galette ». Si vous observez bien, yous ÿerrez que tout le monde
se regarde, forcément, il y a beaucoup de bruit dans cette guinguette (note de
AA)

Courbe à l'appui, on constate que plus le bruit ambiant monte,
plus i1 faut utiliser la lecture labiale.
De même tout le co{ps,latête,les bras, les mains, accompagnent
les différentes intonations. La vision de ces différents
mouvements, facilite la réponse auditive.
Dans tous les cas, quelque soit le nombre d'années de
rééducation, et même chez les normo-entendants, la réponse
auditive en visio-audition est supérieure à la réponse en audition
seule, et très largement supérieure en vision seule. Les implantés
utilisent le gain de la lecture labiale de façon optimale.

Pour matérialiser sa démonstration, Marie-Madeleine
MERVANT-ROUX ne choisit pas moins que des
extraits de «Baisers volés» avec DELPINE SEYzuG,
cette merveilleuse artiste.Ce ntest pas une femme, ctest
une apparition», dit d'elle son partenaire dans << Baisers
volés ». La comédienne « à ls voix de violoncelle », dit
également l'acteur Michael Lonsdale (note de AA).

Cela suggère que la
rééducation doit être qu

maximum accompagnée
de visio-audition.
(note de AA)

Auguste RENOIR : Bal du moulin de lo galetle
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CONCERT

Denis LAI{CELIN, passé maître en organisation de cette superbe manifestation de la JIVA, nous o une fois de plus
régalé ayec son groupe de 60 musiciens amateurs et bénévoles : I'ensemble d'hannonie « La Renaissance ».

En ouverture Azerbqan Cappriccio de Firket Apirov
(1922-1984) alterne des périodes de grand calme avec
d'autres plus fracassantes ...des solo de flutes,
clarinettes, succèdent à des mouvements d'ensemble
plus rythmés et puissants.
Ludwig Van Beethoven était 1à aussi avec « Allégro
Combrio >>, symphonie en Ut mineur §'5), dite
« symphonie du Destin »>, entre 1802 et 1805, créée au
théâtre de Vienne. Personnellement j'ai admiré la
partition du batteur avec ses gros tambours, ...je vous
avais déjà confié que mon processeur n'est qu'un
instrument à 4 notes de musiques en tout et pour tout,
et encore, elles sont fausses !

Puis, a suivi « Procession des CZARDAS » par
Mikhaïl Mikhaïlovich Ipolitov Ivanov ...oui oui !

(res9-1e37)

Soyez dans les starting-blocks pour assister aux festivités
de l'harmonie << La Renaissance >> qui fêtera ses 150 ans
- vous avez bien lu - Ies 25 et26juin ...
Bon anniversaire !!!

Merci Denis de nous avoir si bien informé et diskait, et merci
aussi de nous avoir déjà donné rendez-vous pour la JNA de 2012.
L'AIFIC y sera !

Ensuite un extrait « des Misérables >», comédie musicale
d'A. BOUBLI et C.M. SCHONBERG, avec un départ
tonitruant suivi d'un passage plus calme et dansant.
Echanges de dialogues entre instruments, des saxos
répondent aux trombones à coulisse, les flutes s'en
mêlent ensuite avec les clarinettes... Pan Pan Pan ;

Des cors parlent gravement, des flutes répondent
langoureusement, des cliquetis, Tic, Tic, Tic.
lJne véritable pièce de théâtre...

Après cela, Tony's Favorite Cartoons, sur un
arrangement de P. Devroye, animation pour dessin animé
que l'on écoute avec le sourire aux lèvres. Si drô1e et si

rythmé que la trompette bouchée en avait laissé tomber
son bouchon...

On termine avec « Monte Carlo or Bust »>, Goodwin.
AA

Denis Lancelin et son harmonie « Lq Renaissance »

Notre ami Alain Lorée, membre de notre CA, a répondu
à la convocation adressée à notre association, dans le but
de participer à la création d'un Comité d'entente
Régional. Les Comités d'entente regroupent des

associations de personnes âgées ou de personnes

handicapées, avec des représentants de l'administration
et du département afin de se faire publiquement
entendre sur 1es sujets qui concernent les adhérents à ces

associations : l'accessibilité par exemple.
Mais, Alain Lorée a été très déçu, il est parti aux fins
fonds de la Seine et Marne pour se demander ce qu'il
faisait là ! En effet, voilà ce qu'il nous dit :

« La présidente de séance a présenté toutes les actions
concernant I'accès des handicapés dans les différents
lieux de vie, etj'ai été surpris de constater que I'accès

3. COMITE D'ENTENTE REGIONAL

des malentendants n'était pas évoqué. Il m'a été
répondu que si ils avaient à choisir entre la construction
d'un accès pour personnes à mobilité réduite et
l'installation d'une boucle magnétique, ils donneraient
largement priorité à la première !

En lisant les documents qui m'ont étë remis j'ai constaté
que le BUCODES-SURDIFRANCE et I'UNISDA étaient
représenlés dans ces instances... >>

Il apparait donc que les infos ne passent pas toujours
très bien, car si Alain avait su, il ne serait pas allé se

fourvoyer dans cette lointaine banlieue ! Messieurs-
dames du BUCODES-SURDIFRANCE pourriez-vous
nous informer davantage ?
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4. NOS PERMANENCES

Nous tenons toujours une peflnanence le 1"'mardi
de chaque mois à l'Hôpital Avicennne de 11h à
14h et le 3"-' jeudi de chaque mois de 14h à
16h30 à l',IFIC.

Nous nous efforçons, alors que nous sofllmes un
petit nombre à pouvoir ainsi nous mobiliser
régulièrement, d'être toujours présents, prêts à
écouter l'un ou l'autre ou à donnef des

informations grâce aux dossiers qui ne nous
quittent pas, mais bien peu d'adhérents nous
rejoignent, principalement à 1' IFIC.

Nous nous posons la question : POURQUOI ?

Une autre question se pose alors : que peuvent
espérer y trouver les personnes qui se déplacent
jusqu'à nous ?

Un adhérent nous a demandé : << Que faisons-nous
quand nous venons vous voir ? >>

En fait, c'est une petite visite : << Bonjour,
comment allez-vous ? » et chacun repart,
parfois déçu...

Cependant, lorsque nous commençons à échanger
vraiment avec les implantés, nous nous apercevons

qu'ils ont beaucoup de choses à dire, il faut du
temps, de la disponibilité, de l'écoute et des

réponses à donner.

Maintenir les permanences ? OUI, parce que

c'est le contact nécessaire pour faire connaissance,
mais il convient aussi de pouvoir proposer PLUS,
en organisant par exemple des sorties qui pourraient
être prolongées par des temps libres pour discuter
de tout et de rien... mais où chacun aurait l'occasion
de s'exprimer, ne serait-ce qu'en évoquant la sortie
qui vient d'être faite.

Petit à petit, la détente intervient, on se quitte,
content d'avoir parlé de ses problèmes ou d'autre
chose !

En fait, le but d'une peflnanence est de recevoir
les personnes qui recherchent la communication,
le désir de dialoguer dans un milieu regroupant les
mêmes soucis par rapport à leur handicap.

Conclusion : Venez nous rejoindre pour ces

échanges et ces moments de détente entre implantés
et faire des remarques sur ces pefinanences pour
nous aider à les améliorer.

DG

5. L'ASSEMBLEE GENERALE DU BUCODES-SURDIFRANCE

Dans presque tous nos bulletins nous vous
donnons des nouvelles du BUCODES, devenu le
BUCODES-SURDIFRANCE depuis peu.
L'Assemblé Générale s'est tenue le 5 avril demier,
avec de nouvelles élections aux postes
d'administrateurs. Pour I'AIFIC, Alain Lorée a
obtenu 72 voix sur 79, Hélène Bergmann sera sa

suppléante.
N'oublions pas que cette association nationale,
reconnue d'utilité publique, regroupe 36
associations de malentendants réparties dans toute
la France. L'AIFIC, membre du Bucodes, depuis
plus de 10 ans, a ainsi participé aux négociations
établissant un sous-titrage obligatoire pour les

chaines publiques de Télévision, de même qu'aux
démarches entreprises auprès de la Haute Autorité
de Santé, lors du passage de la prise en charge de
l'Implant Cochléaire par la Sécurité Sociale. Ce
furent des grands moments !

L'équipe de l'époque ayant été renouvelée,
d'autres priorités vont peu à peu être étudiées et
nous espérons que I'AIFIC aura encore son rôle à
jouer.
Le Président, Richard Darbéra, a passé en revue
les actions dans lesquelles le BUCODES-
SURDIFRANCE a été engagé dans l'année
écoulée :
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1. Participation à des réunions d'experts :

- groupe de pilotage du baromètre santé sourds et malentendants dépendant de l'Institut National et
d'Education pour la Santé qui permet de suivre l'évolution de 1'état de santé de la population ;

- comité de pilotage pour la mise en place du Centre National des Appels d'Urgence (nous vous en avons
parlé dans notre Bulletin N"27) ;

- action auprès des sénateurs au sujet des questions posées par le dépistage néo-natal ;

- participation aux débats sur la dépendance ;

- collaboration à l'Action de l'Association Tourisme et Handicap.

2. Participation à f information :

- à la JNA,
- au Congrès des Audiprothésistes;
- à une manifestation lancée à f initiative de l'office du tourisme d'Avignon, autour de la vente de roses.
Pendant 4 jours, l'association de devenus-sourds et malentendants du Vaucluse a tenu un stand et a donné,
par une animation qui a remporté un grand succès, l'image la plus positive possible de la surdité.

3. Formation :

Le BUCODES-SurdiFrance réalise des formations au sein de diverses institutions, administrations, hôpitaux,
musées...

I1 faut aussi savoir que le BUCODES participe à certaines fédérations, telles que I'UNISDA (Union
Nationale pour l'Insertion Sociale du Déficient Auditif) et à des Fédérations européennes ou internationales.

Il faut surtout insister sur I'opération marquante dans laquelle le
BUCODES -SURDIFRANCE s'est investi depuis 2 ans : la relance de
son journal : Résonnances, par sa fusion avec l'organe de I'ARDDS,
la Caravelle, pour créer un nouveau magazine :

6 Millions de Malentendants. La fusion de ces deux journaux qui
a été annoncée dans la presse et sur les panneaux lumineux
d'information de [a ville de Paris peut être considérée comme un
évènement important dans le monde des malentendants, où chacun se

trouve souvent trop isolé et ne disposant d'aucune source
d'information.
Le nouveau rédacteur en chef, Jacques Schlosser, Président de
Surdi 13, association de sourds et malentendants dont le siège est à
Alx-en-Provence, compte beaucoup sur la participation de toutes les
associations du BUCODES-SURDIFR-ANCE pour collaborer à ce
journal qui doit devenir un lien très fort entre les associations.
Jacques Schlosser a demandé aux responsables des associations de
rappeler à leurs adhérents,l'intérêt d'un abonnement à 6 Millions de
Malentendants.
(vous trouverez ci-dessous le texte qui a été adressé via internet à nos adhérents possédant un ordinateur)
" Monsieur, Madame,
Vous êtes adhérenr à une as,sociaîion de clet,enus sourds alJiliée au
Bucodes-SurdiFrance et rous n'êtes pas abonné à la revue de lo
fédération.
Rappelons que dans un souci d'elficacité il a été décidé depui,s 2
ans de rcgrouper les 2 ntagazines Carayelle et Résonnances dans
trne ptrblication conlmltne qui prend à partir du numéro d'at,r'il le
nont de « 6ni.llions de malentendants ».

Cet étènentent est majeur car il n'existe auctrne retue.fi'anÇaise
d'ttsagers consacrée à la molentendance des odultes (il en exisîe
Ltne sur les acouphènes, ntois pas sur lo surdité).

ofin de partager le.s expériences ou actions des uns et des autres.
Le magazine ÿous pernlet d'accéder à des inJôrntations qu'on ne
lrouve nttlle part ailleurs à moins de s'abonner pour Très cher à des
reÿues spécialisées et dffic'ilentent lisibles, il esr conrpléntentaire au
scttrTien qlte t)olts appofiez à yoh'e ossociaîion locale. C'est potn'quoi
nolrs ÿolts denrundons de le soutenir en ÿoLts aborutant.
Potrr cela il .',ous sulJit de retourner un chèque de I 2,5 à I 5 Euros à
vctlre associati.on qtriJëra le nécessaire pour transmetTre rotre
abonnefient pourLrn on soit 4 nuntéros (il s'agit d'un torif privilégié
pui.sque le tari;f plein esr de 28 Euros/an).

Ce magazine doit perntettre à tous de vivre ntieux : il e.st au sert,ice En votts remerciont par eÿoncte receyez nos tneilleures salutations
de ses obonnés. C'est pourquoi la ligne éditoriole est de faire un associ.oîiyes.
nngazine éqtrilibré pour que chacun y trouÿe un inférêt. Dans ce
.sens le cctmilé tle rédaction sotrhaite étolfer la rubrique "t,ie L-e prësident de AIFIC: Alain ALLOUCHE

associotive" potrr qtte la r.et,ue soit aussi un li.en enrre as.sociations Le Président du Bucodes-SttdiFronce: Ric:hard DARBERA " HB
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) ,,1 ...dépasser le handicap audifif

1. TOUT LE MONDE EN PARLE !

Nous avons estimé nécessaire dans ce numéro 28 de notre Bulletin de créer une rubrique spéciale pour
compléter ce que nous ÿous oÿons dit des actions du Bucodes dans le compte rendu de son Assemblée

Générale du 5 Avril.

En effet, le trésorier du BUCODES-
SURDIFRANCE, Jacques SchlosSer, président de

l'association Surdi 13 (Bouches du Rhône),
rédacteur en chef de « 6 Millions de

malentendants », s'est, depuis quelques années,
attelé aux problèmes liés aux prothèses auditives.
Sans relâche, il a bataillé pour finalement obtenir
gain de cause tout d'abord en ce qui concerne le
devis détaillé qui doit accompagner toute vente de
prothèse, il s'attaque maintenant au prix des
prothèses auditives.
Un grand nombre de nos adhérents implantés
portent encore sur l'autre oreille une prothèse,
I'AIFIC est donc concemée par ce combat,
d'autant plus que, membre de la fédération
BUCODES-SURDIFRANCE, elle se doit de

soutenir les actions entreprises par cette
<< association-mère >>.

Ainsi, à l'occasion de l'Assemblée Générale du
5 Avril, Jacques Schlosser a dit bien haut ce qu'il
pensait du << marché » des prothèses auditives et il
a été reTayé par deux quotidiens importants : le
Parisien, le 31 mars et France-Soir, le 4 avrll.

C'est avec plaisir que nous transcrivons ici une
partie de 1'article de France-Soir :
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« En Angleterre, celu coûte 450 € »

Et s'il espère bien avoir un retour rapidement à ce

sujet, Jacques Schlosser mène d'autres combats
avec le Bucodes-SurdiFrance, qui, répétons le
encore ici, rassemble 36 associations françaises.
Leur objectif ? Une transparence encore plus
prononcée sur les prix avec la mise en place de
pr ofe s s i o nn e I s c o nv ent i o nnés - E n An gl e t err e, Ltn

marché public a lancé des appels d'offres auprès
defabricants et ils ont réussi à obtenir des
prothèses auditives facturées entre 50 et 100 €,

explique Jacques Schlosser. Là-bas, le secteur
public équipe les malentendants et ils aruivent à
les appareiller pour 450 €. On devrait pouvoir y
arriver en France si le secteur était conventionné.

Autre combat : mettre en place un suivi annuel qui
serail poyé et remboursé avec, bien entendu, la
possibilité de changer d'audioprothésiste en cours
de route. r< Pour l'instant, les prothèses sont des
produits de luxe, glissel-il. Je rêve du jour où des
appareils très simples, pour les surdités
commenÇantes, seront en vente libre à des prix
modiques ».
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Les activi.tés du Bucodes-Surditrunce suite
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Jacques Schlosser, toujours lui, enquête
actuellement sur cet « assistant d'écoute », déjà
baptisé OCTAVE, prêt à l'emploi et disponible en
pharmacie. HB

z.ET I'AIFIC DANS TOUT ÇA ?

Comme nous l'évoquions plus haut, I'AIFIC, en tant qu'association fédérée à toutes les associations de
malentendants appartenant au BUCODES-SURDIFRANCE aparticipé à l'action entreprise pour réclamer une
baisse des tarifs des prothèses auditives et une transparence du marché.

1. Lors de la JNA. elle a fait signer. dans ce but. une pétition qui a reçu un grand nombre de signatures.

2. Ala suite de cette opération, notre président, Alain Allouche, a adressé au nom de I'AIFIC
une lettre personnelle aux députés : Messieurs Plagnole et Copé où il s'élève contre « l'abaissement du
remboursement de la Sécurité Sociale qui devrait passer de 65 à 60 % à partir du l"' mai 201l. C'est une
mesure totalement inacceptable, dit-il, elle ne peut qu'aggraver les dfficultés des personnes aTteintes de
surdité, souvent âgées et à revenus modestes. Des études récentes montrent que l'absence de compensation
de la surdité conduit lapersonne atteinte à I'isolement,-facteur d'accélération de la dépendance ».

Et notre président conclut en demandant à ces députés << d'exiger le retrait des appareils auditifs de la liste des
produits qui sont concernés par ce changement de prise en charge et d'obtenir que le tarif de base soit
revalorisé. Le tarif actuel datant d'un arrêté de 1986 ! >>

V. LOISIRS

1. NOTRE DIXIEME CAFE LITTERAIRE

Cette réunion, tenue le 29 janvier 201 l, a été intense, quoique toujours très sympathique.
Sept livres : sept échangesfournis.

LES HOMMES DEBOUT aux éditions du
Toucan a ouvert 1es débats. Il s'agit de 5
personnes interrogées par la journaliste Sabine
Carion. Cinq figures qui ont traversé le XXème
siècle, ayant toutes pour trait commun, la fidélité
à leur idéal,la lutte et l'amour de la France. Cinq
portraits, cinq combats pour la liberté qui
démontuent que la vie vaut la peine d'être vécue.
Deux fiançais: Jacqueline de Romilly et Hélie de
Saint Marc;

un polonais: Wladyslaw Bartoszewsk; un
slovaque : Jan Mojto et un vietnamien : Nguyen
Ky Suong. Tous debout suivant leur conscience.
A la suite de cette présentation, les débats
s'orientèrent sur Jacqueline de Romilly que deux
intervenants ont bien connue, ils nous ont donnés
toutes sortes de détails notamment sur sa passion
de la philosophie grecque.
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Loisir suite

On change radicalement de sujet avec une lire un livre et de se tirer des situations
COLLECTION DES POLARS DES ANNEES compliquées en découvrant des méthodes et des
50. Principalement le tome 5 aux éditions astuces qui pourraient faire croire qu'on l'a lu !

Omnibus qui réunit les chefs d'oeuvre de la Imaginez les discussions que cela entraina...
collection du Mystère, où brille I'auteur
américain, BillBallinger, maître en I'art du Nous revenons dans le tragique avec IINE SUITE
suspense haletant et sans équivalent. FRANCAISE d'Hélène Némirovsky chez Denoel,

Collection Romans. En 5 parties l'auteur dépeint,
Un autre ouvrage: un thème different encore, presque en direct, I'exode, puis la vie des
celui de l'émancipation féminine avec MON campagnes sous l'occupation. Arrêtée en juillet
EVASION de Benoîte Groult en livre de Poche, 1942, déportée, elle meurt à Auschwitz. Sa fille
autobiographie qui reprend les éléments de aînée, Denise, âgée de 13 ans à l'époque,
"Histoire d'une évasion" publié en 1997. emporte, dans sa fuite, le manuscrit qui sera édité
Histoire vraie d'une émancipation, de la conquête en ...2004 et obtiendra le prix Renaudot à titre
de la liberté de Benoîte Groult; jeune bourgeoise posthume...62 ans plus tard !

parisienne devenue une intellectuelle féministe et Une exposition fut consacrée à Irène Némirovsky
un écrivain. au Mémorial de la Shoah de octobre 2010 à mars
Des échanges sur le combat pour la liberté de la 2}fi.
femme suivirent la présentation du dernier livre Pour conclure cette présentation, 2 intervenantes
de cette figure du féminisme. racontèrent leur exode. D'autres, évoquèrent

comment ils ont vécu cette sombre histoire, alors
Nous restons dans le domaine de la femme, avec qu'ils étaient tous petits.
LELIA OU LA VIE DE GEORGE SAND
d'André Maurois, paru en 1952 et édité en livre de Voici le dernier ouvrage présenté pour clore cette
Poche. George Sand, pionnière du féminisme fut, après-midi toujours aussi vivante. LA TANTE
aux dires de son admirateur passionné, auteur, . JULIA ET LE SCRIBOUILLARD de Mario
déjà, du livre "la voix de la femme en un temps Vargas Llosa en livre de Poche. Prix Nobel de
où la femme se taisait". L'ouvrage de André Littérature en 2010, cet écrivain nous entraine
Maurois a pour but de "lui accorder dans I'histoire avec lui dans la passion qu'il a éprouvée pour une
des Lettres, la place qui lui appartient". I1 faut le tante de 15 ans son ainée et qu'il a fini par
découvrir. épouser. C'est auto-biographique. Ce roman

charmant plein de tendresse et d'humour nous
Partons dans I'humour avec COMMENT transporte dans l'Amérique latine du milieu du
PARLER DES LIVRES QUE L'ON N' A PAS siècle dernier.
LUS de Pierre Bayard aux éditions de Minuit.
Que fait ce livre à notre caféLittéraire ? Il nous C'est fini ! Encore une fois : hélas !

amuse... en décrivant plusieurs façons de ne pas Un rendez-vous est pris pour le café suivant.
FG

2. NOTRB, ONZIEME CAFE LITTERAIRE

Le 26 mars 2011, l'été précoce s'annonçait et ravissait chacun de nous pour en profiter avec le passage à
l'heure d'été de la prochaine nuit.

Un intervenant eut la judicieuse idée d'ouvrir la hôtel: 1' l'hôtel de Rambouillet, situé à
réunion sur I'origine des salons littéraires en l'emplacement de I'actuel Palais-Royal.
présentant un article sur Catherine de Vivonne, Les conversations fusèrent sur les femmes
marquise de Rambouillet, qui tint au XVIIème d'exception qui tenaient salon: madame de La
siècle le premier salon parisien célèbre dans son Fayette, madame de Sévigné, madame de Staël...
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Loisir suite

Puis, nous attaquons la rer,ue des livres apportés.
Voici un livre à lire pour les vacances: OEIL DE
SERPENT de Joyce Carol Oates en livre de
poche. L'auteur est une écrivaine américaine en
vogue dans son pays. Elle décrit d'ailleurs la
bourgeoisie aisée des années 196011970 d'me
petite ville des USA sous forme de roman policier
agréable à lire.
Un intervenant admirateur de Fred Vargas,
auteure française, célèbre pour ses excellents
romans policiers souligne que ceux-çi sont
généralement mieux écrits par les femmes.
Les femmes sont donc à nouveau à I'honneur en
ce début de café !

Jean d'Ormesson (également sensible à la gente
féminine) est présenté à travers son dernier livre:
C'EST UNE CHOSE ETRANGE A LA FIN QUE
LE MONDE aux éditions Robert Laffont.
Ce grand écrivain, agrégé de philosophie, offre à

ses lecteurs les réflexions qui lui sont siennes sur
la vie, la capacité que l'homme possède pour aller
toujours de l'avant, la place de Dieu, la
progression de la science. "Le passé s'éclaire à
mesure qu'il s'éloigne" confre t-il dans son bel
ouvrage qui se lit comme un poème.
Des discussions variées sur Jean d'Ormesson
terminent la présentation de ce livre.

Restons dans la philosophie avec le dernier livre
de Luc Ferry : LA REVOLUTION DE
L'AMOUR chez Plon. Ancien minisfre de
I'Education nationale, professeur de philosophie,
Luc Ferry nous parle, non pas de mai 68, mais de
I'amour sentimental, en citant notamment la
question du sens de la vie en tant que philosophe.
Il parle également de la philosophie grecque qui
respecte l'ordre des choses.

D'un registre totalement différent, voiçi un
écrivain contemporain d'origine russe à découvrir:
il s'agit d'Alexandre Ikonnikov avec
DERNIERES NOUVELLES DU BOURBIER
chez Points. Ce livre comporte une trentaine de
nouvelles dont certaines ne dépassent pas 3 pages,
lesquelles forment le bourbier. De scénettes

cocasses en portraits graves, cet ouvrage dépeint
des instantanés d'une campagne soviétique au
bord du gouffre, dressant un tableau à la fois
tragi-comique et consternant d'une société
abandonnée et chaotique.

Autre livre-monument : la biographie le
FOUCHE de Stefan Zweig en livre de poche. La
vie de ce grand homme politique français
(175911820) est superbement racontée par
l'écrivain autrichien, fasciné à la fois par son
oeuvre, sa personnalité, sa puissance de travail
phénoménale. Stéphane Zweig dépeint par
ailleurs 1a mesquinerie du geffie humain qui
voudrait bien faire oublier sa petitesse.

Encore un grand homme : Nelson Mandela avec
son ouvrage paru aux éditions de la Martinière:
CONVERSATIONS AVEC MOI-MEME qui fait
suite à sa précédente biographie: Un long chemin
pour la Liberté. Préfacé par Barack Obama, ce

livre est un évènement historique de la littérature,
avec des récits de Nelson Mandela jamais publiés,
notamment les brouillons de ses lettres de prison
(car les originaux, censurés n'ont jamais été remis
à leur destinataires), des agendas, carnets de notes
journaliers, conversations avec diverses
personnes. Livre riche d'un homme désigné par
un participant comme "arc-en-ciel de l'humanité".

N'oublions pas le drame du Japon pour clore ce

caféIittéraire ! CHRONIQUE JAPONAISE de
l'écrivain-voyageur Nicolas Bouvier paru chez
Payot en 1989 est un récit à la fois attendri et
amusé des légendes, de I'histoire japonaise et du
théâtre Nô. Le style est agréable, tout est axé sur
le plaisir du voyage et la découverte de I'autre. Est
évoqué, alors, un second livre du même auteur:
LE DEHORS ET LE DEDANS écrit au Japon. 11

s'agit d'un recueil de poêmes à caractère
prémonitoire. L'un d'eux s'appelle d'ailleurs :

« Paysage sans propriétaire » et reflète tristement
le paysage désolant après le passage d'un tsunami
et cela, bien des années avant la catastrophe...
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3. DES EXPOSITIONS A VOTR AU COURS DE L'ETE

STANLEY KUBRICK
La Cinémathèque française
présente jusqu'au 31 juillet
une exposition consacrée au
réalisateur Stanley Kubrick.
En seulement 13 films,
Kubrick s'est imposé comme
le démiurge du cinéma du
futur. Au départ

photographe, Stanley Kubrick a irn sens inné des
éclairages, de la composition visuelle et du
mouvement. I1 sait tout faire sur un plateau.
En 46 ans de carrière, il va s'attaquer à tous les
genres : le film noir, avec « L'ultime ruzzia>>;la
science-fiction, avec « 2001 : l'odyssée de
l'espace » ; l'anticipation sociale, avec << Orange

GEORGES BRASSENS
A la Cité de la musique on
peut voir jusqu'au 21 août une
exposition consacrée à

Georges Brassens. Confiée à
I'auteur de bande dessinée
Joann Sfar et à la journaliste
Clémentine Deroudille, petite-
fille de Robert Doisneau, cet
événement vise à dépoussiérer

f image qu'a le grand public de cette figure
tutélaire de la chanson, à l'occasion du trentième
anniversaire de sa mort. Une scénographie
ludique, accompagnée des dessins de Sfar,
souligne les talents de musicien de l'auteur-
compositeur-interprète à la mauvaise réputation.
Fin lettré, grand connaisseur de la poésie
française, musicien pétrt de jazz et admtrateur de
Charles Trenet.

HUGO PRATT
La Pinacothèque de Paris
présente jusqu'au 2l aoît
« Le voyage imaginaire
d'Hugo Pratt >>, une
exposition qui remplace au
pied-levé l'exposition sur les
Mayas du Mexique, annulée
pour raisons politiques. La
bande dessinée trouve enfin
sa place dans les musées,

mécanique » ; l'épouvante, avec « Shining » ; la
reconstitution historique, avec « Spartacus » et
« Barry Lyndon » ; la guerre avec << Les sentiers de

la gloire >>, << Docteur Folamour >>et « Full Metal
Jacket » ; sans oublier « Lolita >> et << Eyes V/ide
Shut » son dernier film. Une exposition
passionnante pour les amateurs de cinéma.
Prévoir environ 2 heures de visite, dont 30 minutes
de projection d'extraits de films, aù7"^" étage.
Chacun de ses films est présenté dans une salle
avec une nornbreuse documentation et la
projection sur écran de quelques extraits
marquants du film en question
Entrée à tarif réduit avec la carte d'invalidité.
Fermeture le mardi.

Brassens fut un homme de scène adulé du grand
public, il imposa sa force tranquille, inébranlable
dans le tourbillon du succès, et n'a jamais suivi
que sa petite musique intérieure. On a du mal à
penser que ce chanteur ait pu choquer au point
d'être longtemps interdit à la radio et censuré à la
télévision. Son imaginaire drôle ou mélancolique,
irrévérencieux ou charmant, nous est devenu
familier. Brassens nous habite et ses chansons
font désormais partie de notre patrimoine
génétique. - Bref, un événement culturel à ne pas

manquer.
Prévoir environ 2 heures de visite, avec en prime
au sous-sol la projection d'un concert de Brassens
à Bobino en1969, d'une durée de thl5. A voir
absolument.
Entrée à tarif réduit avec la carte invalidité.
Fermeture le lundi.

Hugo Pratt (1927-1995), créateur du mÿhique
Corto Maltese, est né en Italie. Il a traversé le
XXème siècle en parcourant les quatre coins du
monde, de l'Abyssinie à la Nouvelle-Zélande,
de Buenos Aires aux Iles Samoa. C'est à Londres
qu'il apprit 1'aquarelle, sa technique de
prédilection. L'exposition permet de voir
f intégralité des 163 planches, en noir et blanc, de
La ballade de la mer salée, album où apparaît
pour la première fois, en 1967,le personnage du
marin ténébreux, Corto Maltese.n'étant plus regardée comme un art mineur.
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On y découvre également 150 aquarelles, la
plupart méconnues, toutes plus belles les unes que

les autres, ainsi qu'une série de planches
historiques appartenant aux différents albums
créés par Hugo Pratt.La demière exposition
consacrée à ce grand artiste à Paris remonte à

1986. Hugo Pratt est considéré comme
f inventeur de la bande dessinée liuéraire. Jamais
avant lui l'art du conteur et celui du narrateur

DOGON

Au Musée du Quai Branly on
peut voir jusqu'au 24 jutllet
la très belle exposition
« Dogon >>.

Au cæur du Mali, le pays
dogon, véritable lieu de

rencontre et d'échange, dont
on connaît surtout la fameuse
Falaise de Bandiagata, a

donné naissance à une production artistique
considérée à juste titre comme l'un des joyaux de
1'art afri,cain. L'exposition présente l'histoire de
la culture et de l'art dogon, du Xème siècle à nos
jours, à travers plus de 300 chefs-d'æuvre venant
de collections du monde entier et rassemblés pour

MANET

Enfin pour les courageux, on
peut voir au Musée d'Orsay
jusqu'au 3 juillet
l'exposition << Manet,
inventeur du Moderne ».
Modeme, Edouard Manet le
fut par sa façon de fixer la
vie présente « grandeur

nature >> et de rajeunir l'arsenal des vieux
maîtres ; il le fut aussi par sa fagon d'exploiter les
ressources d'une époque qui voit la circulation
des images se redéfinir. Les neuf sections du
parcours se proposent de montrer un peintre en
évolution constante, de l'hispanisme des débuts

n'avaient été à ce point unis. C'est également un
aquarelliste de très grand talent, que l'on peut
d'ailleurs voir au travail dans un petit film de 7
minutes, où il répond à une série d'interviews.
Entrée gratuite avec la carte d'invalidité. Durée
de la visite environ une heure.
Le musée est ouvert tous les jours, le lundi étant
le jour où il y a le moins de monde.

la première fois. Vous y verrez plusieurs
centaines de statues aux corps extrêmement
stylisés : hommes aux bras levés implorant les
ancêkes, chefs de gueffe, maternités, porteuses

d'eau ...Et une collection d'une soixantaine de
masques, qui firent très tôt leur apparition dans
les collections publiques françaises. Marcel
Griaule, qui effectua de nombreuses missions
chez les Dogon à partir de 193 1 , deviendra un
spécialiste de leur culture. Voir absolument le
film en couleurs tourné par Jean Rouch en 1974,
qui montre des rites de funérailles, avec danses,

masques et chants. Durée 36 minutes.
Entrée gratuite avecla carte d'invalidité. Durée
de la visite environ une heure trente, avec le film.
Le musée est fermé le lundi.

au naturalisme des dernières toiies. Bien
déterminé à bousculer la peinture de son temps,
Manet î'attfa reculé devant rien, n'hésitant pas à
en découdre avec lejury des Salons et le public,
pour imposer le Moderne dans le grand art.
La dernière rétrospective Manet à Paris remonte à

1983. Alors n'attendezpasLa suivante !

Entrée gratuite avecla carte d'invalidité, côté rue
de Lille, qui vous épargneraplusieurs heures de
queue, aussi bien dehors que dedans ! Un conseil,
venir le plus tôt possible le matin, entre th30 et
11h, sinon vous aurez le plus grand mal à vous
approcher des tableaux. L'après-midi c'est le
métro aux heures de pointe. Fermeture le lundi.
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4. AU THEATRE DE SAINT-MAUR-DES.FOSSES

Nous sommes heureux de vous présenter cette initiative d'une commune d'Ile de France qui depuis 2 ans

a la gentillesse de s'intéresser à notre association en la subventionnant.

Présentation du Malade Imaginaire de Molière
Le 5 mars 2011

Cette manifestation était tout particulièrement
proposée aux malentendants, la salle étant équipée
d'une boucle à induction magnétique (BIM).

L'invitation faite aux malentendants avait pour
but de tester cette boucle et et d'obtenir des

utilisateurs de BIM des remarques permettant de
juger du bon ou du mauvais fonctionnement de

celle-ci et d'en améliorer les résultats. Un
questionnaire permettait de s' exprimer.

René Camoin, qui a joué le rôle d'Argan pendant
de nombreuses années à la Comédie Française en
alternance avec Jacques Charron et Louis Seigner,
met ici en scène la pièce et interprète le rôle
principal.

Dans ma position de malentendante et
d'implantée, j'ai eu la satisfaction de pouvoir

suivre et entendre cette pièce dans de bonnes
conditions, grâce àla clarté du son retransmis.

Néanmoins, plusieurs voix féminines aigues
étaient plus difficiles à déchiffrer, ainsi que le flux
rapide des paroles qui rend toujours l'attention du
malentendants inconfortable et nuit à la
compréhension.

Cependant, en ce qui me concerne, bilan positif de

cette expérience qui me donne l'envie d'aller au

Théâtre dans des salles équipées de BIM.

A noter, d'autre part, que la ville de Saint-Maur
s'investit dans un projet d'accessibilité aux
malentendants. Souhaitons que d'autres
communes suivent cet exemple.

DG

Emilie Thiévenaz est secrétaire à I'IFIC (Institut
Francilien d'Implantation Cochléaire). Vous la
connaissez peut-être ! Emilie est aussi sculpteur
et a présenté en novembre dernier, une exposition
de ses sculptures, travail qu'elle réalise sur des

terres d'argile, de grès lisse, de grès

chamoté et porcelaine.

Emilie a souhaité faire partager sa

passion aux implantés qui le souhaitaient.
Elle a donc organisé à I'IFIC, un stage
gratuit avec fourniture et matériel, les
mercredis en quatre séances de deux
heures chacune, en mars dernier. Aucune
connaissance particulière ou don
artistique n'est demandé aux personnes
intéressées.

J'ai participé à cet atelier avec le seul plaisir de
découvrir quelque chose de nouveau, de travailler

5. ATELIER DE MODELAGE A L'IFIC

la terre, de voir ce que mes mains étaient capables
de composer tout
en laissant mon imagination vagabonder... Ce fut
une totale découverte, je suis étonnée du
résultat !

Voici la photo de la tête d'homme
quej'ai réalisée, je vous encourage
vivement à tenter l'expérience.

Une nouvelle session est organisée
à partir du 13 avril à laquelle je me
suis inscrite, ce travail porte sur la
représentation du corps humain, je
m'en réjouis car je suis une élève
très appliquée ! Une autre session
est prévue en juin sur la
représentation de 1' animal.

Merci à Emilie pour sa patience et son
dévouement.

GC
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VI. BREVES

I. NUMERO D'APPEL D'URGENCE

C'est le numéro 114 qui permettra d'accéder aux
services d'urgences au travers de canaux accessibles On ne remerciera jamais assez I'auteur du décret du 14

(fax, SMS, visio3G ...) et de services d'interprètes. ayril 2008 pour 1a clarté de son texte. Ce projet en

apparence simple est en réalité si complexe sur le plan
administratif qu'il a bien failli finir sur une voie de
garage. Pompier, Police, Gendarmerie, SAMU, ... il

Le « Centre National Relais chargé de la réception et de

I'orientation des appels d'urgence des personnes

sourdes » (le CNRAU pour les initiés) ouvrira
prochainement ses portes à Grenoble à partir de juin
201 1. Ce dispositif permettra à environ 500 000
personnes sourdes et malentendantes sévères de France
et des départements d'outremer, d'appeler le SAMU 15,

la police 17 ou les pompiers 18 en complète autonomie.

Cela répond à une demande très ancienne et très
légitime des associations de la surdité. Devant la
carence de services adaptés, plusieurs
initiatives locales et courageuses avaient
donné lieu à la création de dispositifs
d'accessibilité de certains services
d'urgences. On pense par exemple au
service IRAUDA du Val d'Oise, qui permet
depuis 2 ans d'appeler les pompiers par fax,
SMS ou e-mail.

Il s'inscrit dans le cadre de la loi du
11 février 2005 « pour l'égalité des droits et des

demande émanent d'une personne déficiente
auditive quel que soit le moyen de

communication téléphonique ou informatique
utilisé.

3. Le CNRAU est interconnecté avec les centres

d'appel d'urgence 15,17,18 et 112 et permet
les transferts réciproques d'appels et la
conférence téléphonique ou visuelle.

s'agit en effet de faire travailler ensemble
des administrations très différentes,
chacune avec son organisation, sa mission,
ses moyens et son esprit de corps. Placé

sous l'égide du CIH (Comité
Interministériel du Handicap) lui même
sous la responsabilité du premier ministre,

BUCODES) ont fait preuve d'une assiduité et d'une
participation remarquée. Cela a été long,

le Comité de Pilotage réunit depuis janvier 2010
presque un petit gouvernement. Les représentants des

Le nouveau dispositif vise cette fois l'échelon national. associations (FNSF, LINISDA, MDSF, AFIDEO,

chances, 1a participation et la citoyenneté des personnes désespérément long, mais finalement, bonne volonté
handicapées ». La loi prévoit en effet que << dans leur générale aidant, on voit maintenant le bout du tunnel.
relation avec les services publics [...] les personnes

déficientes auditives bénéficient, à leur demande, d'une Le numéro d'urgence ll4 va donc s'ouvrir
traduction écrite simultanée ou visuelle ... >>. Le décret prochainement. Pour commencer, il s'agira seulement
d'application du 14 avril 2008 prévoit la création du d'un service par fax et SMS. Surveillez les af{ichages
CNRAU dont la fonction est ainsi précisée (extraits officiels et les publications de vos associations. Et une
simplifiés): fois le service ouvert, faites en bon usage. Comme tous

les services gratuits, les appels d'urgences souffrent de

1. Le CNRAU est chargé de la réception et de dérives d'usage qui sont très préjudiciables pour la
l'orientation des demandes des personnes collectivité. La loi nous reconnaissant citoyens,
déficientes auditives permettant à ces personnes démontrons que nous le sommes pleinement !

d'accéder aux numéros 15, 17, 18 et 112.
2. Le CNRAIJ permet de réceptionner toute GQ

2.LAMAUYAISE IMAGE DU HANDICAP AUDITIF EN FRANCE :

UN PROBLEME CULTUREL

Actuellement, dffirentes enquêtes sont menées (( pour identifier les actions concrètes permettant aux
personnes handicapées de mieux s'impliquer dans une société qui les a trop longtemps marginalisées. Il
s'agira d'abord de mettre en lumière un constat c'est-à-dire les déterminants sociaux qui influencent notre
perception et notre comportement envers les personnes handicapées ».

Une de nos amies malentendante, mais très dynamique répond au CNCPH (Conseil National Consultatif
des Personnes Handicapées)
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Brèves s'site

Le.-sr§lgt:

Dès mon plus jeune àge, j'ai pu constater à quel
point la surdité était un sujet de moquerie pour les
Français" Mon grand-père maternel anglais, qui
venait nous rendre visite en France, portait un
sonotone relié par un fil visible à I'une de ses

oreilles; 1l était, à mon grand désespoir, la risée
de mes camarades; j'ai donc décidé très jeune, de
ne jamais montrer ma surdité.

J'ai été longtemps persuadée que.la communauté
française n'était pas ouverte au problème du
handicap auditif, comme s'il s'agissait de la pire
dégénérescence, à l'égal de la folie.
Elle a toujours le souci de la perfection du corps,
contrairement à la communauté anglaise, ou
celles des autres pays nordiques, qui sont
beaucoup plus ouvertes par rapport à ceux qui
sont différents.

La surdité ne se voit pas physiquement, mais dès
qu'elle est connue, elle peut gêner le regard de
I'autre, celui qui n'a pas encore eu l'occasion de
communiquer avec un malentendant.

Aujourd'hui, on ne peut plus dire que notre
surdité fait peur, elle n'est pour un bien-entendant,
qu'un détail, une particularité dont il faut tenir
compte dans la communication, comme on le
ferait avec une personne d'origine étrangère, qui
ne comprend pas toutes les subtilités du français,
il faut articuler correctement, trouver des
synonymes, parler plus lentement.

Le Français reste toujours moqueur, mais ses

victimes sont plutôt les sourds ombrageux,
grincheux, colériques; on ne se moque plus de la

déficience, mais du défaut qu'on impute à la
surdité.

Les actions concrètes :

- Ne jamais se plaindre de sa surdité, c'est stupide
et contre-productif; c'est notre courage qui sera
respecté.

- Rechercher toujours I'excellence dans son
travaTl, afin d'empêcher les critiques qui seraient
imputées à notre handicap.

- Se rendre utile à la société, et même
irremplaçable lorsqu'ils'agit de lecture labiale ;

depuis quelque temps, nous sommes sollicités
par les hôpitaux pour faciliter la communication
des trachéotomisés, et voilà même que la
gendarmerie nationale s'avise de faire appel à nos
compétences pour traduire des vidéos muettes.

- Ne pas hésiter à utiliser les médias, pour
rappeler que lÙYo de la population ont des
problèmes auditifs. Démultiplier nos forces en
nous engageant dans des associations
d'entendants et de malentendants. Rendre notre
handicap plus visible et avancer sur I'accessibilité.

- Participer le plus possible aux débats publics,
demander à chaque fois une transcription écrite
pour les personnes presbyacousites et les
malentendants.

- Inclure au système éducatif français, le respect
de la différence.

SB

3. L'AGE, LA SURDITE ET LA DEMENCE

La surdité accroîtrait les risques de démence chez les personnes vieillissantes
Source: http:/iwvw.google.com,/hostednews/afp/article/AleqM5gJ0ulmulfclZfidAT3iPBlwA5RdA?docId:CNG.c93b649b422be8a1cad85ad5edd53100.91

(AFP) - rs.02.20t1 | 04:53
WASHINGTON - Les personnes âgées atteintes de
surdité paraissent avoir une plus grande probabilité de
souffrir de démence et ce risque s'accroît quand la
perte d'acuité auditive s'aggrave, selon les résultats
d'une recherche publiés lundi par la revue médicale
américaine "Archives of Neurology".

Les chercheurs de la faculté de médecine Johns
Hopkins (Maryland, est) ont suivi 639 personnes
âgées de 36 à 90 ans ne souffrant pas de démence.
De 1990 à 1994les participants ont été soumis à des
tests pour évaluer leur fonctionnement mental et leurs
capacités auditives.
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Brèves suite

Ils ont ensuite été suivis jusqu'à la fin mai 2008 pour
déterminer s'ils souffraient de la maladie d'Alzheimer
ou d'autres formes de démence.
De la totalité des sujets de l'étude, 125 étaiefi atteints
d'une légère déficience auditive, 53 étaient
modérément sourds et six souffraient d'une perte
importante de leur ouïe.
Durant un examen conduit après une période médiane
de 11,9 ans, les auteurs de l'étude ont diagnostiqué 58
cas de démence dont 37 cas de maladie d'Alzheimer.
Ils ont établi une corrélation entre vieillissement, perte
de I'ouïe et accroissement du risque de sénilité.
Ainsi, chez les participants de 60 ans et plus, 36,4y;o

du risque de démence était lié à une perte de I'ouïe,
indique cette recherche.
De plus, le risque de développer la maladie
d'Alzheimer s'est accru de20%o pour chaque dix
décibels de perte d'acuité auditive, ont estimé les
auteurs de l'étude.
"Nombre de mécanismes pourraient théoriquement
jouer un rôle expliquant I'observation d'un lien entre
surdité et démence", relève le Dr Frank Lin, principal
auteur de ces travaux.
Le nombre de cas de démence pourrait être
diagnostiqué à tort chez des personnes sourdes,

inversement des individus souffrant de démence
pourraient être considérés à tort coillme malentendant.
Les deux pathologies pourraient résulter d'un
processus neuropathologique commun.
"Enfin, la perte de I'oui'e pourrait être liée à la
démence peut-être à la suite d'un épuisement des

capacités mentales et de I'isolement social ou une
combinaison des deux", avancent les auteurs de cette
communication.
"Si cette observation est confirmée indépendamment
par d'autres études, cette découverte pourrait avoir des

retombées importantes pour la santé publique",
soulignent les auteurs de cette étude.
La surdité peut-être évitée chez les plus âgés et
corrigée aisément avec les technologies actuelles
comme les appareils numériques d'amplification des
sons et la pause d'un implant cochléaire, appareillage
qui vise à restaurer un certain niveau d'audition.
D'ici 2050, quelque cent millions de personnes ou près

d'une sur 85 dans le monde souffrira de démence,
selon des informations contenues dans l'étude.
Des interventions pouvant retarder la démence, ne
serait-ce qu'un an, pourraient faire baisser la fréquence
des cas de plus de l0%o d'ici 2050, calculent les
auteurs de la recherche.
Copyright @ 2011 AFP. Tous droits réservés

WI. COMMUIVrcUE DE L'IFIC
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DERNIERE MINUTE : DEMENAGEMENT DE L,IFIC : PRENEZ VOS PRECAUTIONS

Lepréiidentdel'IFIC,lePr.B.FrachetaIeplaisirdevousannoncerque1eRDCdupa'i1lonla
Deauvillaise, dans I'enceinte de l'hôpital Rothschild est enfin affecté officiellement à I'lFlC.
Nous déménagerons débutjuillet du site du Bd Montmaftre vers l'hôpital Rothschitd.
Uneéquiperestreinte del'lFICgéreralesaffairescourantesdudébutjuilletauxpr€miersjoursde
septembre mais ne recevra pas de patients (il faut tenir compte des déménagements, des travaux...)
Dans I'inten,alle. il faudra se retourner vers tès seniies hospitatieri.

I Les personnes qui souhaitent faire un itock de piles Àt autres accessoires devront venir à I'm'IC
courant juin, ef évenruelleÀent s'assurer auprès d'Emiliè que les accàssoires qu'ils u.rl.ot acheter sont
bien en stock chez nous avant de se déplacer.
I Pour que nous puission§ prévènir tout le monde de notre réouverture. et de nos nouvelles
coordonnées (adresse et numéro de téléphone) nous remercions tous vos adhérents de veiller à nous
informer de leur changement d'adresse mail ou postale (ou les deux)

. en écrivant à ifîc@wanadoo.fr

. ou en nous écrivant at 14 Bd Montmartre

. ou en nous envoyant un fax 01 53 24 18 68

. ou en téléphonant au 0l 53 2424 40
Nous restons à votre dis'position pour de plus amples information si nécessaire.



WII. DIVERS

1. ILS NOUS ONT REJOINTS

17 personnes implantées nous ont rejoints récemment à l'AIFIC. Notts souunes très hetueux de les compter
maintenant parmi nos adhérents. Deux d'entre etrx noLrs ont adressé un petit mot et même leur photo que nous

reproduisons ci-dessous. Que tous ceux qui vont adhérer à notre association fassent de même, cela nous pennettra
de mieux nous connaître. Merci.

M. Loutfaly AMARSY, Seine St. Denis
M. Roger CHAUVON, Val de Marne
Mme. Delphine CID, Seine St. Denis
Mme. Gisèle GERARDIN, Essonne
M. Emile JOSSE, Yvelines
M. Jean LACROIX, Paris
M. Chuc LAM DANG, Paris

Mlle. Helena BLIN,
Val d'Oise

M. André CARDOT, Oise
J'ai70 ans,je suis retraité depuis déjà 10 ans et oui ! Je

suis atteint de surdité depuis plus
35 ans. J'ai découvert ma
déficience tout à fait par hasard,
par le téléphone. Jravais I'habitude
de prendre le combiné
téléphonique sur mon oreille
gauche quand, un jour, j'ai pris
celui-ci sur l'oreille droite et quel

étonnement, j'entendais nettement mieux de cette
oreille. Mon oreille gauche était atteinte
d'otospongiose. J'ai subi, en mars 1975, une
intervention chirurgicale qui a, malheureusement,
échoué et depuis je suis totalement sourd de cette
oreille. Presque tout de suite après, mon oreille droite a
baissé également et j'ai donc été appareillé.

Mr. Romain GAUDE, Seine et Marne
Né en1949, atteint d'une méningite à

l'âge de sept ans, perte d'audition
sur une oreille puis rétablissement à

80 % en quelques années, en 1996 à
l'âge de quarante-huit ans, surdité
brusque, perte importante d'une
oreille et l'autre un appareil auditif
avec une bonne reprise jusqu'en

M. Hachemi Aley LARABI, Paris
Mlle. Caroline LESAFFRE, Paris
M. Daniel LESAUVAGE, Seine et Marne
M. Harouna MABLTNDA MAKIINGU, Seine St. Denis
M. Philippe PIViON, Seine St. Denis
M. Medart VIGILANT, Yonne

Mme. Michèle LEFROIJ CARETTE,
Yvelines
Ancien professeur de sciences physiques,
trois filles et pas grand-mère. Sourde à
cause d'une prise de Nivaquine pendant
3 ans.

Parallèlement à ce1a, des acouphènes sont apparus et
m'ont perturbé en permanence. Aucun médecin, ni
audioprothésiste ne pouvaient y remédier. J'ai donc
vécu comme j'ai pu, pendant les 30 ans de ma vie
professionnelle, mais après la retraite, mon esprit étant
plus libre, tout s'est accentué.
Heureusement, l'émission sur France 5, « Magasine de

la Santé >>, et Internet m'ont dirigé vers le professeur
Frachet qui m'a permis de retrouver mon oreille. Les
progrès apparaissent progressivement. Bien sûr, il y a
encore beaucoup de chemin à parcourir, avant que
j'entende parfaitement mais je suis persuadé que les

efforts et la ténacité paieront à terme !

Je tiens à remercier tout particulièrement le Professeur
FRACHET ainsi que le Dr PONCET'WALLET et toute
l'équipe du service ORL d'Avicenne.

2001, puis c'est la descente | 2004 à2006 perte totale
d'une oreille.
Mon ORL me conseille de voir le Professeur Bruno
Frachet pour l'implant cochléaire, j'ai été hésitant puis
je me suis décidé début 2009,Ie temps que tout se

fasse, rendez-vous, examen, vacances et décision. J'ai
été implanté 1e 3 fevrier 20Il à L'hôpital Beaujon et
branché le 8 mars 2011 à l'hôpital Avicenne, pour le
moment je suis satisfait. J'attends la suite qui va être
longue, quelques mois pour être au top.

2. NECROLOGIE

Mr. FELIX nous a fait part du décès de son épouse, Mme. FELIX Suzette, implantée cochléaire. Il restera lui-même
adhérent à I'AIFIC. L'AIFIC exprime ses sincères condoléances à Mr. FELIX et reste très sensible à son adhésion
en qualité de membre bienfaiteur.
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Divers suite

3. L'ASSURANCE DES IMPLANTS COCHLEAIRES. ALLIANZ

Avantages du contrat associatif : prothèses contre-latérales et appareils HF assurés gratuitement dans les mêmes
conditions que l' implant.

Adhésion obligatoire à l'association pour bénéficier du tarif Allianz etde ses avantages.

Cotisation d'assurance payable semestriellement chez Allianz, avantla date indiquée sur l'appel de cotisation.

En cas de sinistre,
- adresser la déclaration directement à l'agence Alliar'z - Jean-Luc Maixant à Pau,
- la déclaration doit être circonstanciée et signée.

Pour information, les appareils ne sûpportent l'eau et se volent très facilement ; veillez donc à ne pas les laisser sans

surveillance, tout comme vous le feriez avec votre téléphone portable ou votre appareil photo dont les valeurs sont
moindres (la partie externe d'un implant vaut 6000€).

Dans le but de maintenir aussi longtemps les conditions très intéressantes << pas de vétusté et pas de franchise >> de ce

contrat, des contrôles sont faits par la Compagnie pour lutter contre une fraude éventuelle.

Pour tout renseignement :

Jean-Luc Maixant, Agent Allianz
28 rue de Liège 64000 PAU
Tel:055927 8130 - Fax : 0559828561
maixant@agents.allianz.fr

4. APPEL A TEMOIGNAGES

s. COMMUNTQUE :

On nous prie de vous faire connaître la parution d'un livre-témoignage sur la surdité écrit par
un enseignant des Alpes de Hautes Provence, devenu sourd.
Ce document est le recueil de moments d'écriture, étalés sur 20 ans, qui ont permis à l'auteur
d'éviter la déprime et de faire le point.
Les présidents des associations Oreille et Vie et Surdi 13 lui ont réservé un très bon accueil,
nous dit-il.
Le choix du titre : << Ma surdité, non, ça ne se voit pas » pourrait, nous semble-t-il, entrainer
quelques discussions ! En autoédition.
C ommandes ou contact : papin.patrck@hotmail. fr
(prix : 8 euros, plus frais d'envoi)

%'
aN" urdité ?

)tt l.'. t' :

Non,

;ça ne se voit pas !i
1 tjazù:.;.) 

a1l
)i''...!a,^ 

",.,b,,,1
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) Nous sôuhaitons mieux èônnàitre votrè opinion, vôs resseniis et vos àipirations concernant
Ies réglages de vos implants cochléaires.
A cette fin. nous avons en préparation un questionxaire pour un sondage.

risque est grand que ce questionnaire soit ffop marqué par I'expérience de son rédacteur.
Pour éviter cela, nous souhaitons disposer dé quelques témôignages ljbres? vôire de vos Cônseils.
Merci de les faire parvenir de préférence par e-mail (gs.quagliaro@fiee.fr) ou par courier
(Gilles QUAGLIARO, 7 bis rue Rouget de L'lsle, 95240 Cormeilles en Parisis)
Pour la confidentialité d'urrg., vos témoignages ne seront pas publiés. Nous vous invitons à

Avec nos chaleureux remerciements pour votre collaboration. €



IX. COURRIER DES LECTEURS

A propos du sous-titrage

Notre ami Vincent Jaunay nous adresse les réflexions ci-dessous. Il nous propose les questions et... nous
donne les réponses !

« Bonjour;
Hier soir, j'airegardé sur F5 l'émission « C politique >> (sous-titrée). Ma compagne, déficiente auditive elle
aussi, a voulu la regarder avec moi. Mais, elle a abandonné au bout d'un moment, fatiguée et s'abimant les
yeux à cause du sous-titrage ».

Ouel sous-titrage ?

La TV est équipée tnt dvb subliting. C'était de la
reconnaissance vocale (en incrust) sur 2 lignes.
Lazè^" ligne apparaissait sur le titre de l'émission
et donc était très difficilement lisible. Voire
illisible ! Cette 2è-" ligne remontait sur le haut (à
la place de la 1è'".qui disparaissait), mais elle était
parasitée par la 2"-" nouvelle ligne et le titre de
1'émission.

Solutions:
1. Le STT (y compris dvd subliting) doit être sur
bandeau noir opaque (il assure le contraste)

2. Ce STT doit être placé en bas de f image et ne
jamais changer de placer

3. Exiger, dès la prise de vue, 3 lignes (en bas de
caméra et donc de l'écran) prévues pour y
installer STT et annotations : les 2 lignes

Impossible de suivre ! Moi, maintenant je suis
tout via BM et sans sous-titrage, quelle chance
j'ai !

Cette description confirme ce que j'ai toujours
dit : f incrust ne vaut rien, cela ne respecte pas les
règles de contraste minimal.
Faut-il que les DSME s'abiment les yeux et
deviennent prématurément sourds-aveugles ?

inférieures seront réservées au DSRR, la ligne
supérieure aux annotations : nom de f intervenant,
questions sms, indication de bruits, musique etc../
C'est techniquement possible, il suffit d'avoir de

la volonté /..../.
Que compte faire le BUCODES-
SURDIFRANCE, dans ce domaine I où on nous
avait tout promis ] ?

A propos du téléphone

De Gisèle Gérardin : « Etant implantée depuis 4
mois et adhérente de votre association, potlrriez-
vous, SVP, me renseigner ponr l'achat d'un
téléphone. Faut-il un téléphone spécial
maintenant. Où dois-je aller ? Les marques
fiables ?...
D'autre part, en cas de remplacement de matériel
ou de pannes, où dois-je m'adresser ? >>

Réponse de Alain Allouche :

Pour le choix d'un téléphone il est difficile de
vous conseiller tel ou tel téléphone car celui qui
me conviendrait pourrait ne pas vous satisfaire.
C'est très personnel.
Cependant, i1 faut absolument que le téléphone
que vous allez choisir soit équipé du système
bluetooth I compatible avec les appareils
auditifs équipés de la position T, ce qui est très
probablement le cas de votre processeur.

Ensuite, je vous conseille d'essayer ces téléphones
avant d'acheter. Ceux de vos parents et
amis...Vous pouvez aussi essayer d'aller à
I'agence FranceTelecom de la place Jeanne d'Arc
Paris 13eme, qui a un service spécial pour les
malentendants. Vous porrrrez essayer tous les
téléphones, ce qui est impossible dans les autres
agences.
Vous pouvez aussi, en plus, vous équiper d'un
système appelé "collier de boucle à induction
magnétique", qui est un système bluetooth, que
vous portez autour du coup et qui vous permettra
d'entendre votre téléphone sans le porter à votre
oreille, viala boucle du collier et la position T de
votre processeur.
Je vous conseille également d'essayer les
téléphones, avec ET sans la position T. Il y a
quelques fois de bonnes surprises.
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Je vous mets ici l'adresse d'un site que vous S'il s'agit de vous procurer des consommables,
porrrrez consulter sur internet, sans garantie bien c'est I'IFIC. Pour d'autres accessoires, soit vous
entendu, et uniquement à titre d'information: yoyez directement avec le fabricant de votre
http://www.audilo.com/Amplicom-Nl200.html implant, soit encore I'IFIC.

Je vous rappelle qu'ily a régulièrement des

J'adresse cette réponse en copie à Danielle ateliers fabricants à I'IFIC (annoncés dans la lettre
GRIMAULT qui possède un système similaire et IFIC que nous diffusons chaque mois).
pourrait peut-être vous conseiller, en tout cas Je vous rappelle également que la garantie de

apporter son témoignage. votre processeur est de 5 ans.

En ce qui concerne les éventuels problèmes que En cas de grosse casse, perte, vol, incendie ...
vous pourriez rencontrer avec votre processeur, c'est à I'assurance que vous devrez vous adresser,
s'il s'agit de panne, voir immédiatement avec le elle se charge du problème directement avec le
service implant, et éventuellement avec I'IFIC, 14 service implant et le fabricant. Nous pouvons, sur
bd Montmartre à Paris, tél. 01 53 24 24 40 - votre demande, vous faire profiter d'un tarif de

ifrc@wanadoo.fr groupe.

Complément de réponse fourni par Danielle Grimault

Mon expérience est la suivante : je suis implantée d'entendre directement dans le processeur et
depuis mai 2007,j'ai tout d'abord utilisé un également dans une prothèse classique (ce qui est
téléphone portable, très simple mais qui avait un mon cas), les deux appareils étant activés avec la
haut parleur qui me permeffait de suiwe une position T. comme le font les personnes

conversation simple avec les personnes et surtout (entendantes) qui téléphonent avec le kit, mains
les voix que je connaissais. libres et les oreillettes. Je suis entièrement
Ce n'étaitpas suffisant néanmoins. J'ai suivi les satisfaite de ce système, mais je vous conseille,
conseils reçus à I'IFIC ainsi que ceux donnés à moi aussi, de faire des essais pour trouver la
l'atelier tenu par le fabricant de f implant que je meilleure solution.
porte. J'ai pu essayer le collier SonicBlu, En principe, tous les téléphones sont valables,
utilisant la fonction bluetooth qui permet mais dépendent de la sensibilité de chacun.

Et touiours à propos de notre Café Littéraire !

Nous sommes vraiment heureux de vous donner de courts extrails des messages que nous recevons. Nous
sommes tellement conTents que ces réunions soient appréciées de nos adhérents.

Gilles : << Ce mail pour vous dire avoir apprécié Maria : << Mes activités sont toutes hors de Paris
notre dernier Cafe Littéraire, tant pour votre et ainsi je rate, pour le moment, les cafes
compagnie que pour les ouvrages ou thèmes que littéraires, ce qui me manque beaucoup. Mon
vous avez présentés avec passion et variations. estime pour vous est éternelle ! »
/... : Vous m'aYez fait rêver !... »

Françoise : « Je peux vous dire qu'actuellement le
Bader : « je vous écris afin de vous dire que j'ai Café est le meilleur moment de ma vie ! »
passé un moment magnifique, hier. C'était génial
et divertissant, je n'ai pas perdu mon temps ! » HB
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1. ADVANCED BIONICS

Ce qu'AB fait pour Vous

Notre première préoccupation chez AB est le
bien-être des utilisateurs. Bien-être pff la
conception de processeurs toujours plus évolués
qui permettent d'utiliser les stratégies les plus
avancées ; Bien-être par la production d'outils de
rééducation pour améliorer toujours la qualité

Atmosphère Musicale : Prendre plaisir à écouter de la musique.

Déjà disponible depuis quelques temps, il est
maintenant d'accès facile et gratuit pour tous les
utilisateurs de systèmes Advanced Bionics (à
1' àdres s e : http : I I atmo.bionicear .netl fr -20 | .html).
Cet outil interactif a été spécialement développé
pour les personnes qui présentent une déficience
auditive. I1 ne teste pas l'audition, il permet
simplement de prendre plaisir à écouter de la
musique. Il suffit de se laisser guider par les
questions qui sont faites pour vous
âccompagner dans votre apprentissage, mais
aussi pour vous divertir.

C'est aussi la possibilité de bénéficier de
I'expertise des ingénieurs AB en cas de panne ou
de doute sur le bon fonctionnement du système
avec parfois l'envoi de matériel de prêt à domicile
pour une détection de panne plus rapide et plus
facile.

En un an,700 appels ont été traités et près de 200
articles ont été prêtés pour des essais d'accessoires
ou des recherches de panne.

d'écoute ; Bien être encore par le support
technique que nous pouvons vous apporter pour
bien utiliser et entretenir votre système ou pour
vous aider efficacement en cas de panne. Ce sont
ces 2 derniers aspects que nous souhaitons
développer dans cet article.

Ce logiciel est composé de 5 chapitres, de

diffrculté croissante : Ambiance Musicale et
Imagination, Reconnaissance d'un instrument de

musique, Reconnaissance d'une voix,
Reconnaissance de la langue, Indentification des
paroles
Installez-vous, écoutez, et avant tout, prenez
plaisir.
« Atmosphère Musicale >> a été développé par
Géraldine Geffriaud, Orthophoniste à f institut
Saint-Pierre, membre du pôle d'Implantation
Cochléaire de Montpellier, France.

Nous espérons que ce service vous a été utile et
nous continuons nos efforts pour rendre votre
audition plus simple et toujours meilleure avec
votre système AB.

Notre Service Clientèle est joignable du lundi au

vendredi de th àL I7h pour toutes urgences (en
dehors des heures d'ouverture d'AB en Ligne) et
pour toutes commandes au 03 89 65 98 00.

AB en Ligne : L'implant facile à vivre au ouotidien

Voilà déjà un an que votre service << AB en Ligne » dédié au support technique des utilisateurs des systèmes
AB est ouvert.

'.:./.:t":::2 Ce Numéro Vert (0800 926 900 - ouvert du lundi au vendredi de th à l2h)
î, .. ,, et cette adresse email (questionutilisateur@abionics.fr) permettent à toutes7h1 { 'zd 

et à tous de poser des questions sur l'utilisation, l'entretien et la
connectique des systèmes d'implant AB.
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2. COCHLEAR

Découvrez les accessoires qui facilitent le quotidien, et ceux qui embellissent la vie !

Cochlear met à disposition toute une série de câbles qui permet de répondre à différents besoins tout au long
de la journée. Du cordon pour
l'utilisation du téléphone portable en
passant par le celui audio TV, vous
trouverez de quoi simplifier l'utilisation
des appareils les plus courants tout en
bénéficiant de tous les avantages du
processeur Nucleus CP8 1 0.
Petit rappel : pour l'écoute dans des

lieux équipés de bobine magnétique
(salle de spectacle, administration. . ..),
les processeurs Nucleus CP810 sont
équipés pour les détecter
automatiquement, demandez à votre régleur si vous souhaitez qu'elle soit activée.

Pour les petits et les plus grands, il est possible de personnaliser
son processeur CP810 avec de jolies coques de coloris et motifs
variés. L'arrivée des beaux jours, donne parfois envie de mettre
de la couleur dans son quotidien. Ces coques protègent
également le processeur d'éventuelles rayrres et sont
disponibles à la fois pour les modules standard ou compact.

æ,****Ç
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Nouveau site

Le site intemet Cochlear fait peau neuve.
Vous découvrirez des vidéos didactiques,
des informations concernant le dépannage,
l'utilisation et bien d'autres éléments que
nous mettons à jour régulièrement.
Visitez www. cochlear. fr

i-l)l,;1||ili 
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Page 29 sur 30

% z%%ffi
T ': â' :''i3



:

\
\

Le coin des fabricunts suite

3. NEURELEC

Neurelec.com, ses nouveautés en un clic !

,;:1::ir.t ?.,: ;i;: t: i):,1,' 1?:1n' r. I::'iiT:1:.i")7::./:)l,ii::,,rlr:tr2,/rJ,t:;

Aux couleurs de la charte Neurelec, le site intemet Neurelec.com propose cette ann§s deux sections
supplémentaires destinées aux Professionnels et au Grand Public. En un minimum de clics, entrez dans le
monde de Neurelec !

Se déclinant en trois langues (Français/ Anglais / Allemand), ces trois espaces présentent de f information
spécifique et différente :

-L'Espace Patient: Plus pédagogiques, les informations contenues dans cet espace renseignent sur les
produits de Neurelec, les accessoires et sur la vie au quotidien,

-L'Espace Professionnel vors renseigne sur les produits et les services de Neurelec en un minimum de clics.
Cet espace donne accès aussi aux documents nécessaires au quotidien des professionnels.

-L'Espace Corporate: découwez l'actualité de la société au jour le jour !

<< Mon Compte» pour les Patients ...
Comme à l'habitude, une fois connecté, sur cet espace vous accédez à des éléments qui faciliteront vos
démarches quotidiennes (carnet orthophonique, bon de commande...) et vous pennettront d'accéder à des
actualités vous concernant.

<< Mon Compte>> pour les Pros ! Nouveau...
Cet espace permet à votre régleur, votre médecin, votre centre d'implantation, d'accéder à des documents
nécessaires à votre suivi etlou à des actualités les concernant.

A très vite sur : www.neurelec.com
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